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当所女性会（藤田喜美子会長）はフードド

ライブ事業に取り組み、6月7日から3日間、食

料品等の寄付を募りました。女性会会員、商

工会議所会員、一般の方合わせて延べ36件の

寄付があり、食品や日用品などたくさんの品

物が集まりました。

また、25日には、白山市国際交流サロンへ

小分けにした支援品セットを日本語教室で学

ぶ諸外国の方々へ手渡ししました。国際交流

サロンの担当者によれば、新型コロナウイル

ス感染症の拡大が鈍り、新たに海外から訪れ

る人も増えているということでした。来日し

て間もない方も多く、フードドライブによる

支援品セットを笑顔で受取られました。

集まった食料品やタオルなどの日用品は、6

月23日に女性会役員らがインスタント食品、

お菓子などの種類別に仕分けし、女性会正副

会長らが代表して白山市社会福祉協議会へ届

けました。

社会福祉協議会では、村井会長、黒田常務

理事が出迎え、女性会からの目録を受取りま

した。寄付品は社会福祉協議会を通じて、市

内のこども食堂や、生活困窮者、ケアセン

ター等へ配布されました。

ご寄付ありがとうございます。
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社会福祉協議会での贈呈の様子 日本語を学ぶ皆さんと一緒に撮影！

寄付された食料品や日用瓶など
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（企業・個人様50音順）



当初は金沢市出身の俳優篠井英介氏による

講演が予定されていましたが、氏の体調不良

により急遽、新村良二氏に変更となりました。

新村氏は金沢市出身、金沢美術工芸大学を卒

業後、上京し助監督の見習いをしながら、や

がてフリーの監督になりました。

氏は金沢市並木町にあった映画館「北国シ

ネラマ会館」「北国第一劇場」に隣接する家

に生まれ身近なところに映画があるという。

当然のように映画好きな青年に育ちました。

美大では地元の飾り職人を追うドキュメンタ

リーを撮りました。

絵は子供の頃からうまいと自負していまし

た。美大に入り自分より絵のうまい人はいっ

ぱいいる。音楽もバンドを組んで活動してい

ましたが自分のリズム感の無さを痛感しまし

た。文化祭では芝居を楽しみました。しかし

自分の演技力の限界も感じました。すべて中

途半端な自分を知ることとなりました。小さ

い頃から映画好きなこともあって絵や音楽、

演技はだめでも監督なら出来るかも知れない

と直感しました。

助監督時代には映画の撮影で使われるカチ

ンコの練習にあけくれました。カチンコは音

と映像を合わせる重要な作業です。映像と音

声は別々の媒体に記録されます。編集される

際、映像ではカチンコの合わさった箇所、音

声ではカチンと音のした箇所でピタリと合わ

せていきます。フィルムを使うためミスすれ

ば、それだけお金がかさんでしまいます。パ

ワハラだらけの世界です。

令和4年7月5日（火）石川県商工会議所女性

会連合会第22回会員大会がホテル日航金沢に

於いて開催されました。

県内七女性会から179名（当女性会より21名）

が参加しました。

式典後の昼食交流会では、円卓に七女性会の

会員が配され活発な交流を楽しみました。

午後からの記念講演会では、人気テレビドラ

マの監督を務め現在は金沢でカフェを営んで

いる新村良二氏に『監督が店長になったワ

ケ』と題しご高話頂きました。

軽妙な話しぶりの新村氏

会員大会の様子

講師を囲んでの記念撮影の様子カメラは上から撮影



近年のドラマでは予算が削られ制作現場で

も若手監督の台頭があり、映像の世界から身

をひくことを決心しました。

中学時代「喫茶店をやりたい」と友人に

語っていたことや料理が好きなこともあり、

６３才にして調理や開業のノウハウを専門学

校で学び４１年間暮らした東京を後に金沢へ

戻り物件を探す中、築１００年の町家に惹か

れました。浅野川に近い東山１丁目木造２階

建て趣のある外観はそのままに１階はカフェ

スペースに２階はギャラリーとして活用して

いきます。町家カフェ「くろねこ」です。こ

れからは演劇や朗読の会場としても活用して

もらいたいと思っています。

「ゆっくり落ち着ける、また来たくなるよ

うな場所にしたい」故郷での第二の人生がク

ランクインしました。

母の言葉で「不機嫌は罪だ」が心に残って

います。不機嫌な人は移るからと私の戒めで

もあります。理不尽なパワハラを体験してき

た自分自身の思いから、モットーは「機嫌良

く」です。

５０代以降、仕事の場はテレビが中心とな

りました。

渡瀬恒彦主演ドラマ「警視庁捜査一課9係」

シリーズや「特捜9」（井ノ原快彦主演）シ

リーズ、「刑事七人」（東山紀之主演）シ

リーズなど人気ドラマを制作されました。

金沢を舞台にしたドラマ「花嫁のれん」も

印象に残っているドラマです。「花嫁のれ

ん」では野際陽子さんが旅館の大女将を、羽

田美智子さんが若女将役を演じています。

花嫁のれんは、花嫁が婚家の仏間にかけら

れた加賀友禅ののれんをくぐるという伝統の

婚礼儀式のことです。

主人公は花嫁のれんを経ていないえんじょ

もの（よそ者）です。嫁として認められてい

ないところから話は始まります。野際さんと

ても上品できれいな金沢弁を話されました。

野際さんと羽田さんのセリフがヒートアップ

する場面では、キツイセリフをどう演出して

いくかわからなくなりました。その時、羽田

さんがアドリブで笑いながらキツイセリフを

言うというおもしろい場面ができ上りました。

うまくやわらぎ更におもしろく出来た、これ

は現場のチームワークのたまものです。

視察研修ではひがし茶屋街のそぞろ歩きを

楽しみました。県外の修学旅行生も多く身近

な観光地をあらためて観て回るのも新鮮な心

持になりました。

今回の大会を開催した金沢女性会の会員さ

んたちからのお見送りを受けて帰路につきま

した。

来年は白山で会員大会が開催されます。金

沢のおもてなしを受けて、帰路のバスの中で

は白山ではどのようなおもてなしが出来るだ

ろうかと話題になりました。

ひがし茶屋街



ペットボトル飲料のキャップ収集を行ってい

ます。産業会館ロビー、商工会議所入り口の横

に収集箱を設置しています。いつでもお持ちく

ださい。

汚れのあるもの、ペットボトル飲料以外の

キャップ、アルミなどの金属キャップは、混入

しないように願います。

ペットボトル飲料のキャップ以外はごめんなさいエコキャップ集めてます

混入している

ものは、受取

り出来ません。

よろしくお願

いします。

ご一緒に、交流活動をしませんか。

女性会に未だ加入されていない知人ご友人いらっしゃいました
ら、ぜひご紹介ください。

加入資格：白山商工会議所女性会員又は、

会員企業の家族・従業員で、満18歳以上の女性の方

年 会 費：3,000円

新規会員募集中

人との関わりが変化して久しい生活の中で、

孤立感、孤独感から心身の不調に陥る人が増

えています。不安感、恐怖感、焦燥感、やる

気の喪失、集中力の欠如、気分の落ち込みな

どを訴える人が多く、また、疲れやすさや体

のだるさ、睡眠障害などが顕在しています。

少しずつ以前の生活に戻る兆しも見えます

が、コロナ禍で強いられた制限のある生活様

式は習慣化されつつあり、元に戻すことも難

しいのが現実です。

この状況下では誰しもが少なからず負担を

強いられていますが、同じ状況下にあっても、

その感じ方はさまざまです。例えば、コップ

に水が半分入っているのを見て、「まだ半分

ある」（から大丈夫）と感じる人と、「もう

半分しかない」（から大変だ）と感じる人が

います。言うまでもなく、前者にはゆとりが

ありますが、後者は焦りと不安が増してきま

す。こうした感じ方の違いは、日々の生活の

状況や置かれた環境に影響されますが、根本

的には個人的な価値観が大きく左右します。

後者の不安になりやすい傾向にある人は、責

任感が強くて几帳面、真面目な人に多く見ら

れます。

それだけでなく、不安定に陥りやすいのは、

人との接触が極端に減っているときです。人

は「話すこと」によって自分の気持ちをある

程度整理できます。しかし、マスクやソー

シャルディスタンスが求められる今は、会話

は最小限で終わらせる、なるべく人には話し

かけないようにするという雰囲気があって、

気持ちを人と共有するゆとりがありません。

職場でのちょっとした集まりもほとんどなく、

異動や転職後、相手がどんな人かまるで分か

らず、雑談もできないといいます。オンライ

ンで画面越しにしか会わない場合は、年齢す

ら推定でしかなく、共通の話題を探る糸口さ

え見つけられないのです。こうした状況が続

けば、気持ちはどんどんネガティブな方向に

傾いていきます。

まずは、どんな形でもよいので、人と話す

機会を増やすことです。“話すこと”で、自

分の気持ちや自分に起きた出来事をアウト

プットすることが大事です。家族や友人だけ

でなく、会社の同僚や仕事関係者、また緩く

つながれるコミュニティーなどでの会話がで

きると効果的です。

これに加えて、気分の落ち込みが激しい人

の場合は、情報をシャットアウトすることも

心掛けましょう。往々にして人は不安になれ

ばなるほど情報を欲するものですが、ネガ

ティブ情報に触れ過ぎないことも大切です。

日本メンタルアップ支援機構 代表理事

大野 萌子

毎年実施している環境活動の草刈りの様子


